
ハインリッヒという学者は、次のように指摘しています。

１：29：300
死亡を含む重大災害が１件発生する場合、
その陰には、２９件の軽傷の災害が起きており、
さらにその陰には、３００件の潜在的な事故が発生している。

また、ハインリッヒは、次のような『ドミノ理論』を展開しています。

ハインリッヒは、途中のいずれかのドミノの取り除くことで災害は防げ
るとしています。

私たちは、１件の重大災害も起こさぬよう、また、300件の潜在的な
事故も回避できるよう、安全な学校生活をめざしたいものです。
そのためにも、もし、「ヒヤッ」とするような場面があったときには、

少し立ち止まって、そうなる前に取り除けたはずの「ドミノ」につ
いて考えてみることをしなければなりません。
右のような登下校時だけでなく、それぞれの生活の場面でも意識しま

しょう。

うれしい知らせ
科学部による研究『土の状態とアサガオの成長

の関係～学校の敷地内で植物が最も育つのはどこか～』が、
市「優秀賞」に続き、県「科学教育研究会会長賞」
を受賞しました！おめでとうございます！
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＜学校教育目標＞
たくましい生徒
なかのよい生徒
かんがえる生徒
みずから行う生徒
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起こせ！ボランティア・トルネード！ ラストスパート！

元気よく「いってきます！」で応えよう！
～ ＰTA交通安全立哨活動、ありがとうございます ～

事

故

災

害

家族で夜更か
しをしてしまう

寝坊をし、遅
刻しそうになる

自転車をとば
して学校へ

交差点で車と
接触し横転
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暦のうえで「小雪（しょうせ
つ）」となり、日差しが弱まると
ともに、北国では、そろそろ雪
が降りはじめる時期となってい
ます。
そんな時期だからこそ、左に

示すハインリッヒの理論に学び、
安全な登下校について、次の３
点を確かめます。

①朝の時間に「ゆとり」を！

寒い朝はなかなか布団から出
にくいものです。家を出る時刻
がおそくなったために遅刻しま
いと自転車のスピードをあげる。
これは、左図の真ん中の「ドミ
ノ」にあたります。これを取り
除くため、どんな場合であって
も安全なスピードで走行します。
そして、左から二つ目の「ドミ
ノ」を、朝の時間にゆとりを持
つことによって取り除くのです。

②ライトの点灯を！

下校時は、あたりが暗くなっ
ていることから、車のドライバ
ーもみなさんに気づきにくくな
っています。その意識をまず持
つことによって左図の左から二
つ目の「ドミノ」を取り除き、
さらに、実際にライトを点灯す
ることによって、真ん中の「ド
ミノ」も取り除きます。

③路面を意識し、予見を！

降雪がなくても、日陰となっ
ている場所を通過する際には、
十分に注意しましょう。路面が
凍っている可能性があります。
特に、路面に書かれた道路標

示や白線の上、橋の上がすべり
やすくなっています。予見する
力（物事が起ってしまう前に、
それを前もって見通す力）によ
って、左図の１番左の「ドミノ」
が倒れはじめないようにします。

PTA 通学安全指導会のみなさん（各町委員の方）による交通安全
立哨活動を、子らへの朝のあいさつとともに 9/12、11/14 と行ってい
ただいております。①森バス停付近、②石居橋信号付近、③新免交差
点、④帝産バス車庫前の各地点での活動です。
まことにありがとうございます。
生徒のみなさんは、「いってきます！」の元気

なあいさつを返してそれに応えましょう。
次回は、1/16（月）に予定されています。



▲生徒会長から任命

１２月１日(木) ２年ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰによる授業
２日(金) ２年職業講話
３日(土) 災害ボランティア体験活動

( かまどベンチによる
すいとんの炊き出し ほか )

７日(水) 生徒会専門委員会
８日(木) １年ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰによる授業

１５日(木) 期末懇談会スタート
(～２１日)

２１日(水) 給食最終日
２２日(木) 大そうじ
２３日(金) ２学期終業式

完全下校 12:00

２９日(木)～３日(火) 年末年始の休校日

２０２３年
１月１０日(月) ３学期始業式

身体測定 完全下校 13:00
※給食再開は、１２日（木）から

●急な変更となる場合があります。ご了承ください。

の予定

「道徳」の授業参観

チャレンジ！ 新生徒会のスタート！

力走！大津市駅伝！

10 月 28 日に生徒会役員選挙が行われ、生徒会長・副会長が選出されました。
その後、組閣に着手し、新しい生徒会執行部を右のように発足させています。

11月 10日には、校長室で「任命式」を行い、それぞれの役員が決意を新た
にしました。頼もしい「声」を、次に紹介します。

「滋賀教育の日（11/1）」にあわせて、11/7に「道徳」
の授業参観を実施しました。仲間と考えを交流し合い、
真剣にテーマと向き合う姿を見ていただけたものと思
います。忙しい中、多くの方にご参観いただき、あり
がとうございました。今後も、充実させてまいります。

11/4に大津市駅伝が希望ヶ丘
運動公園で開催され、放課後の
特別練習を積み上げてきた 16名
（男女各１チーム）が参加し、たすきをつなぎました。

結果は、次のとおり。

男子チーム 16位
女子チーム 15 位

皆の力走に拍手！です。

チャレンジ！
僕は、新・生徒会で色々なことにチャレンジしてい

きたいと思っています。そのチャレンジの中で、執行

部だけでなく、生徒みなさんとの信頼関係を築いてい

きたいです。これから一年、よろしくお願いします。

（会長 ■■）

Fight! 田っ中！
新・生徒会で私がめざすことは、明るい田上中学校

にすることです。コロナ禍で色々と苦しい思いをして

いる私たち生徒が、少しでも明るく楽しい学校生活を

送れるように、生徒会全体でめざしていきたいと思い

ます。 （副会長 ■■）

１人ひとりの個性
私が新・生徒会でめざすことは、笑顔で過ごせる学校

を全校生徒で作り上げることです。そのために、文化祭や体育祭などの学校行事に、「田っ中生」

１人ひとりの意見を取り入れ、よりよいものにするなど、１人ひとりの個性を大事にしたいと思

っています。 （代議員長 ■■）

よりよい学校にするために
新・生徒会で私がめざすことは、新しいこ

とに挑戦し、田上中学校をもっとよい学校に

することです。ボランティア・トルネードを

この中学校の中で起こしたように、田上中学

校をよりよい学校にするために、新しいこと

に挑戦していきたいです。

（図書委員長 ■■）

全校生徒の笑顔を増やす
私は、生徒会で、生徒の笑顔を増やし

ていきたいと思っています。それは大き

な行事だけではなく、小さな行事であっ

ても真剣に取り組むことが大切だと思っ

ているので、これから、毎日、笑顔あふ

れる田上中にしていけるよう、がんばり

ます。 （保健委員長 ■■）

楽しい中学校
僕が執行部に入って、田上中には、楽しさと笑顔が

必要だと思っています。なぜかというと、コロナによ

って色々な行事が制限され、コロナ前より学校の楽し

さが半分になっていると思うからです。色々なイベン

トをして、楽しい学校にしたいです。

（生活委員長 ■■）
成長するために
私が新・生徒会でめざすことは、田上中をよ

くすることと、みんなの前で堂々と話せるよう

にすることです。この学校をさらによいものに

するために、たくさん工夫していきたいです。

そして、話す力をつけて、将来に役立てられる

ようにしていきたいです。

（ボランティア委員長 ■■）

行動する
新・生徒会で私がめざすことは、自分にできること

を探し、見つけ、考え、行動に変える力を持つことで

す。そのために、私は、物事をしっかりと考え、決し

て最後まであきらめず、自ら行動することを心がけて

いきたいと思います。

（環境整美委員長 ■■）

田上中学校向上作戦
私が新・生徒会でめざすことは、全校生徒が学校に

行きたいと思える環境をつくることです。1 人ひとり
の心地のよい場所があって、自分の素でいられるよう

な田上中学校にすることです。ぜひ、よりよい田上中

学校を一緒につくっていきましょう。

（副会長 ■■）

ミッキーマウスなどの生みの親でもある
ウォルト・ディズニーさんは、次の言葉を残
しています。

現状維持では、後退するばかりである。

数々の失敗を繰り返しながらも、ディズ
ニー・カンパニーを国際的な大企業へと育

て上げた彼。常に挑戦し続ける姿勢・生きざまが伝わってく
る言葉です。バトンを受け継いだ生徒会執行部のみなさん
に、贈ります。生徒のみなさんによる、よりよい学校づく
りへの挑戦に期待しています！


